
Protokoll: 

 

Die CDU-Fraktion regt an, das Jahr 1998 aus dem tabellarischen Vergleich herauszunehmen oder mit 

einem Durchschnittswert für den Bereich Verkehr zu belegen, da die emissionsrechtlichen Angaben 

für dieses Jahr nicht adäquat seien.  

Die Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen spricht sich gegen die Aufnahme von Durchschnittswerten aus 

und schlägt alternativ die Aufnahme zweier Graphen vor. 

Auf Nachfrage der SPD-Fraktion führt Frau Körner (Amt 36) aus, wie sich die Messdaten 

zusammensetzen. Das Institut für Klima und Umweltforschung habe die Bilanzen verschiedener Jahre 

erstellt. Als Grundlage würden die Energieverbrauchsdaten der Stadt zusammengetragen und mit 

den entsprechenden Emissionsfaktoren multipliziert. Die Daten stammten dabei vom 

Energieversorger, vom statistischen Landesamt, teilweise von regionalisierten Verkehrsdaten sowie 

von Schätzwerten. 

Frau Körner liefert für den nächsten Umweltausschuss eine Vorlage mit Erläuterungen der 

Grundlagendaten. Oberbürgermeister Langner schlägt vor, die Vorlage in der Klima-Kommission 

erneut aufzugreifen.  


